

# EL MONITOR DE LA CAMPANA.

APARECE  
TODOS LOS  
DOMINGOS.  
—  
SUSCRICION:  
10 pesos  
por mes  
ANTICIPADOS.

OFICINA DE LA  
REDACCION:  
PLAZA  
DE LA  
"CONCORDIA."  
—  
Editor:  
SALVADOR CRUZ.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO  
ASUNTO DE INTERES GENERAL  
Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS  
HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS  
HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE LOS SRES. M. CABRERA HOS. PIEDAD 254—LIBRERIA DEL SR. GALLIARD, FLORIDA 46.

## A Nuestros Agentes.

Les rogamos de arreglar a la mayor brevedad posible sus cuentas hasta el 31 de Diciembre pasado y de remitirnoslas.

### EL MONITOR DE LA CAMPANA

E. DE LA CRUZ, ENERO 5 DE 1873.

#### Administracion de Justicia.

En nuestro último número nos hemos ocupado de la administración de Justicia en lo criminal. Creyendo de mas utilidad para el pueblo enseñar los vicios de las Instituciones que las flaquezas de los hombres, hemos callado muchos hechos desgraciados que conocemos para recordar los defectos, los inconvenientes de nuestro sistema que no ofrece garantías ni al acusado ni a la conciencia del Juez.

Mientras consagrábamos un artículo a la exposicion de nuestras doctrinas en esa grave materia, reclamando la institucion del Jurí, un diario importante de Buenos Aires cedia sus columnas a una acusacion tremenda contra un Juez de primera instancia.

En esa *solicitada* un escribano, condenado a presidio por sustraccion de grandes sumas de dinero a varios testamentarios, dice que en esos robos ha

sido simple instrumento de un juez de primera instancia de quien recibió orden de sacar esos dineros y a quien los entregó.

Nadie puede abrir juicio en asunto tan serio antes de haber oido la defensa del acusado, pero toca a la prensa, organo del pueblo, pedir la aclaracion de los hechos señalados; toca al Gobierno ordenarla pronta, imparcial, inflexible; toca a la administracion de justicia activarla para confundir el calumniador ó separar de su seno el miembro gangrenado para ostentar la pureza que es su atributo organico y distintivo.

Hijos del pueblo, partiendo con él las tareas del labor cotidiano, conocemos sus opiniones y podemos decir con conviccion profunda é intenso dolor: el pueblo no cree en la administracion de justicia.

No vemos todos los dias al rededor nuestro, que suceda cualquier asunto en lo criminal ó en lo civil y los protagonistas buscan dinero y protectores; el hombre de bien no fia en la justicia de su causa por evidente que sea; el criminal no desespera de su salvacion por atar a hora que sea su culpabilidad.

Reflexionen nuestros legisladores y nuestros Gobiernos sobre esas amargas verdades que el patriotismo solo nos conduce a estampar; traten de curar el mal porque una sociedad que ofrece semejantes sintomas encierra en su seno gérmenes de muerte.

estas ciencias, que no me prometo hacer progresos con estos caballeros. Conozco que soy una pobre mujer de cortisimos alcances, como ellos suelen decir; sin embargo de esto, mi tia no lo lleva a mal, antes bien me asiste con todo lo necesario; enviándome trajes diferentes para cada estacion, y manteniendo dos doncellas, destinadas a servirme, que están tan bien vestidas como las señoras de mas alto copete. Me ha hecho tomar el titulo de condesa, y dejar el apellido de La Tour, para mi de tanto aprecio como para vos, por la relacion que me habies hecho de los disgustos que mi difunto padre sufrió por casarse con vos; y en lugar de aquel apellido, me ha mandado usar del de vuestra familia, que tambien aprecio mucho, por ser el que vos usabais cuando soltera. Viéndome en una situacion tan brillante, la he suplicado varias veces que os envíe algun socorro; mas, como haré yo para significaros su respuesta? Pero vos me habeis encargado que os diga siempre la verdad; me respondí, que un socorro mo derado para nada os alcanzaria, y que uno grande no haria mas que servirvos de estorbo en el estado sencillo de vida que habeis elegido.

## Consideraciones sobre la sarna de las ovejas.

Varios agentes nos han pedido ejemplares de los números 75 y 76 del «Monitor» que reproducen de los Anales de la Sociedad Rural Argentina el método usado en Cañuelas para curar la sarna de las ovejas; algunos tambien nos han rogado consagrar un artículo a esa enfermedad que tanto daño ocasiona anualmente a nuestra ganaderia.

Con este motivo dedicaremos hoy algunos renglones a dar cuenta de algunos experimentos personales y a emitir nuestra opinion sobre el particular.

Antes de todo, es preciso no perder de vista que los problemas rurales de nuestro pais son muy diferentes de los problemas rurales de la Europa. Las condiciones económicas, el suelo, el clima todo es diferente: Aquí el terreno es sumamente barato, la maniobra y los artefactos excesivamente caros; en Europa la maniobra y los artefactos son baratos y el terreno es caro; tanto en la ganaderia como en la agricultura, los términos del problema son inversos en los dos países; y añadiremos que el resultado es el mismo poco mas ó menos.

De ahí mil posiciones diferentes: el Europeo no podria comprender como aquí hace mas cuenta a veces echar hacienda en grandes trigales que cosecharlos; como en ciertos casos hace mas cuenta emplear el maíz como combustible que mandarlo al mercado y en fin, en la ganaderia, como a veces hace mas

cuenta dejar la sarna roer una majada que de aplicarle remedios.

La Europa con su ilustracion, su experiencia nos sirve naturalmente de modelo y sin embargo, sus métodos, sus sistemas no pueden aplicarse todos entre nosotros. De ahí proviene que los hombres que han estudiado la agricultura en los libros Europeos, como sucede generalmente entre los estadistas y los periodistas, son muy poco a propósito para aconsejar la agricultura Argentina; de ahí proviene que los establecimientos organizados segun el sistema Europeo han arruinado sus propietarios cuando no han tenido una gran fortuna para soportar sus erogaciones.

Van unos 15 años, entonces que la lana y las ovejas tenían un gran valor entre nosotros, ensayamos varios remedios para el tratamiento de la sarna y entre otros: el aceite de petro con flor de azufre; el aceite de enebro; cocimientos de tabaco segun varias recetas y en último lugar la esencia de tabaco sulfuroso. Todos estos remedios nos han dado buenos resultados, sobresaliendo el último que nos fué mandado de casa de los Sres. Demarehi de Buenos Aires por un amigo nuestro.

Despues vino la baja de la lana y de las ovejas y hubo una época en que curar una majada sarnosa hubiese costado mas que el valor de la majada misma y por lo tanto durante este periodo dejamos de curar la sarna. En el mes de Agosto pasado una hermosa oveja, notable por su mansedumbre, fué atacada

graves consecuencias; y así en el centro de las riquezas, estoy mucho mas pobre que cuando vivia en vuestra compania, porque nada tengo para poder dar a otros. Mis mismos vestidos son mas de mis doncellas que mios, puese los disputan antes que yo los deje. Luego que vi que las grande habilidades que me enseñaban, no mi proporcionaban la satisficcion de hacer el menor bien, me apliqué a la aguja, cuyo uso me habeis enseñado para dicha mia.

«Ahí os envío varios aparos de medias hechas por mi mano, para vos y para mama Margarita, un gorro para Domingo, y uno de mis pañuelos encarnados para Maria; y en el mismo paquete van algunos semillas y pepitas de las frutas de mis colaciones, con la simiente de toda suerte de árboles, que en mis ratos de recreacion he podido recoger en el jardín y bosque de este colegio; y al mismo tiempo la grana de violetas, margaritas, azucenas, coquileicos y escabiosas, que he cogido en los campos. En los prados de esta tierra hay flores mas bellas que en los nuestros, pero aquí no se hace ningun aprecio de ellas.

«Estoy segura de que así vos, como mama Margarita, recibiréis mas gusto con ese paquete de simientes, que aquel

## FOLLETIN.

### PABLO Y VIRGINIA

POR

BERNARDINO DE SAINT-PIERRE.

mado para daros noticia de mi persona, y recibirla igualmente de la vuestra.

«Cuántas lágrimas he derramado, amada madre mia, despues de vuestra separacion, yo que apenas habia llorado sino por los males de otro! Mi tia se quedó muy admirada a mi llegada, cuando preguntándome las habilidades que tenia, le respondí que no sabia leer ni escribir; y replicándome ella, qué era lo que habia aprendido en este mundo; le contesté que solo sabia gobernar una casa, y hacer vuestra voluntad: a lo que me dijo, que me habian dado una educacion de criada.

Al día siguiente de mi llegada, me puso en un gran colegio cerca de Paris, donde tengo maestros de todas clases, que me enseñan, entre otras cosas, la historia, la geografía, la gramática, las matemáticas y a montar a caballo; pero tengo tan poca disposicion para todas